

Gesellschaftschroniken = Chronique des sociétés

Objektyp: **Group**

Zeitschrift: **Archivum heraldicum : internationales Bulletin = bulletin international = bollettino internazionale**

Band (Jahr): **87 (1973)**

Heft 2-3

PDF erstellt am: **22.07.2024**

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

die Wiedergeburt guten heraldischen Geschmacks in unserem Jahrhundert. Sie sind nicht nur sehr hübsch, sondern auch geistreich in der Wahl der Figuren. Die grosse künstlerische Schlichtheit, mit der sie ausgeführt worden sind, unterstreicht diesen Eindruck.

Unter den Wappenträgern figurieren nicht nur alte Adelsfamilien aus Skandinavien oder dem Balticum (v. Wrangel, v. Gertten, v. Numers) und aus Mitteleuropa (v. Friesendorff, v. Warnstedt, Heymowski) sondern auch Bürgerfamilien, deren Ahnentafel häufig nicht mehr als drei Generationen zurückreicht. Auch die sozialen Stellungen sind sehr unterschiedlich. Die Rolle enthält die Wappen von hohen kirchlichen Würdenträgern, wie das Wappen des apostolischen Pronuntius, von Bischöfen und auch von Armee- und Marineoffizieren und Staatsbeamten (der schwedische « Chefherold » Scheffer), von Fabrikanten,

Geschäftsleuten und von jungen und unbekannteren Studenten.

Leider kann ich auf den Text des Buches, dessen Autor Christer Böckwall ist, nicht ausführlich eingehen, da meine sprachlichen Fähigkeiten dafür kaum ausreichen (und das ist wahrscheinlich der Fall für die Mehrzahl der Leser dieser Publikation). Aber wenn man die grosse Sorgfalt in Betracht zieht, mit welcher diese Veröffentlichung ausgeführt worden ist, kann man sich wohl denken, dass die Qualität des Textes derjenigen der Illustrationen gleich sein wird.

Jedenfalls ist ein Buch wie dieses eine Bereicherung der Bücherei jedes Heraldikers. Wir beglückwünschen die Herausgeber und die Künstler und hoffen, dass sie bald mit den Lieferungen für den zweiten Band beginnen können.

Adolf F. J. Karlovsky.

GESELLSCHAFTSCHRONIKEN — CHRONIQUE DES SOCIÉTÉS



Académie internationale d'héraldique

Président: Léon Jéquier
5, rue Robert-de-Traz, 1206 Genève

L'Assemblée générale aura lieu à Genève les 20 et 21 octobre. Un programme détaillé sera envoyé en temps utile.



Schweizerische Heraldische Gesellschaft Société Suisse d'Héraldique

Präsident: Joseph M. Galliker
Lützelmattestrasse 4, 6006 Lucerne

Wappenbuch der Gesellschaft: Mitglieder unserer Gesellschaft, deren Wappen noch nicht im Wappenbuch enthalten ist, haben die Möglichkeit, ihr Familienwappen in dieses prächtiges Manuskriptwerk malen zu lassen (Preis: S. Fr. 20.—). Bitte Wappen und Betrag an den Quästor der S.H.G. zu senden.

Die Generalversammlung 1973 wird in Zürich am 6. und 7. Oktober stattfinden.

Armorial de la Société: nous recommandons à ceux de nos membres qui ne l'ont pas encore fait de faire peindre leurs armoiries dans ce remarquable armorial (Prix Fr. s. 20.—). Adresser armoiries et finance au trésorier de la S. S. H.

L'Assemblée générale 1973 aura lieu à Zurich les 6 et 7 octobre.



Société Royale de Généalogie et d'Héraldique des Pays-Bas

Président:
L.A.C.A.M. van Rijckevorsel
Siège: Bleijenburg 5, La Haye,
Pays-Bas

Assemblée générale du 2 juin 1973 à l'Hôtel Osterrieth, à Anvers. Plus de trente membres de la société se sont réunis après avoir visité la maison de Rubens et la collection de tableaux exposés à l'Hôtel Osterrieth.

C.M.R. Davidson donne sa démission de président, il a été secrétaire puis président depuis 1947 à ce jour, sauf une interruption de quatre années. Pour lui succéder L.A.C.A.M. van Rijckevorsel, membre du bureau, est élu président. Il est remplacé au bureau par le jonkheer C.L. Reigersman. Le baron C.O.A. Schimmelpenninck van der Oije a également donné sa démission de membre du bureau, J.T. Anema prend sa place. O. Schutte, secrétaire, E.J. Mac Gillavry, trésorier, et E. Idema Greidanus, membre du bureau, sont réélus tous les trois.

Après le déjeuner, la société visite l'église Saint-Jacques où se trouvent encore de nombreux monuments à emblèmes héraldiques datant de l'ancien régime.